



CULTURE ENVIRONNEMENT et PATRIMOINE d'Amfreville-les-Champs (C.E.P.A.)

cepa.alc@orange.fr

BULLETIN CEPA N° 3

Le 11 septembre 2024 nous avons eu une réunion de bureau pour préparer l'après-midi consacré aux journées européennes du patrimoine qui a eu lieu chez nous le **21 septembre 2024**.

1. Exposition

Ayant retrouvé d'anciens matériels scolaires (cartes, fresques historiques, tampons, diapositives sur les cours donnés aux élèves), nous avons décidé d'organiser une exposition sur l'école d'autrefois dans la **salle du Tilleul** (ancienne école).

L'ancien instituteur Michel Payen a su intéresser plus d'une trentaine de visiteurs dont une famille venue du Neubourg (anciens d'Amfreville), heureux de retrouver leurs souvenirs d'enfance en leur racontant des histoires sur l'organisation d'une classe unique des années 1970.

Nous remercions les deux habitants Jean-Pierre Lefebvre et Colette Piette qui nous ont prêté leur bulletin scolaire et leur certificat d'études sans parler d'Angéline Lebrun membre du CA qui a rapporté des plumes, des livres scolaires anciens, ainsi que Manu Bourgeois qui a permis d'exposer des encriers.



Dans la **salle du conseil**, des cadastres et des plaques de cocher restaurées avec brio par Françoise et Raymond Debonne ont complété l'animation. Un diaporama sur la mise en valeur et la sauvegarde du patrimoine du village était diffusé.



2. Randonnée

Afin de valider le stage de Maëlys Menez l'association a proposé une randonnée « Patrimoine » dirigée par Sandrine Buteau, Maëlys et Marlène Menez.

Une dizaine de personnes comprenant des enfants, se sont amusées à répondre à un quizz sur les sites naturels et bâtis de notre patrimoine (chemins, mares, porche de l'ancien château et bien sûr l'église où Françoise Debonne était présente pour l'accueil). Un diplôme de participation leur a été remis.

Des panneaux de signalisation avaient été réalisés par le maire et son épouse spécialement pour y mettre le nom des mares choisi par les administrés suite à un sondage.



Il restera à faire la mare du pressoir. Si le temps le permet nous ferons une pancarte pour les chemins qui traversent le village. Une personne de la communauté de communes réalisant un film sur le village s'est montrée très intéressée par ces chemins souvent méconnus sur Lyons Andelle. et souhaite les faire connaître.

Cet après-midi a été accompagné d'un goûter avec de délicieux gâteaux préparés par des bénévoles ainsi que des jus de fruits et des bouteilles de cidre.

3. Conclusion

L'association remercie infiniment tous les membres du bureau, du CA, de la mairie présents, et surtout Michel Payen qui a mené de main de maître cette exposition. Grâce à eux l'organisation de cet après-midi qui était une première s'est avérée un succès.

Cela a permis de récolter des dons, car nous le rappelons, nous avons besoin de votre aide pour entre autres, la restauration de la voûte de l'église. Chaque visiteur se fait l'écho du charme de ce bâtiment communal. Nous pensons qu'une certaine catégorie de personnes, habitant ou pas Amfreville est heureuse de trouver un intérieur entretenu pour leurs cérémonies (baptêmes, obsèques).

Nous remercions encore la quarantaine d'adhérents de l'année 2024.

Si vous avez à cœur de sauvegarder le patrimoine de notre village, vous pouvez faire un don adressé à CEPA (courrier à destination de l'association). **Cela ne vous engage en rien. Un don même minime apporte une pierre à l'édifice.**

Aidez-nous à conserver et à amplifier cette valorisation de la commune par votre présence dans les manifestations communales.

L'association CEPA